

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.894

Segovia.—Miércoles 9 de Octubre de 1935

Correspondencia: Apartado 11

Una nueva y excelente modalidad de préstamo a los agricultores

El interés será del 4,50 por 100. La Banca privada facilitará, según algunas referencias, 200 millones de pesetas

Ya es sabido que el señor Martínez de Velasco ha conseguido del Banco de España una aportación de 75 millones de pesetas. Se trata de ultimar la recogida del excedente de trigo de la cosecha pasada.

La reunión de anoche

A las ocho de la noche llegó a la Presidencia el señor Gil Robles, para asistir a la reunión que el jefe del Gobierno celebró con los representantes de la Banca privada para intentar resolver el problema triguero.

Poco después llegó el señor Chapaprieta. La reunión duró hasta las nueve y veinte de la noche.

A esa hora el presidente del Consejo abandonaba su despacho oficial, y dijo a los periodistas:

—Hemos estudiado diversas fórmulas para tratar de resolver el problema triguero. Arriba quedan todavía el señor Gil Robles y los representantes de la Banca privada ultimando detalles.

Referencia de lo tratado

Poco antes de las nueve terminó la reunión. El señor Gil Robles dió la referencia:

Hemos celebrado el presidente del Consejo, los representantes de la Banca privada y yo una reunión para obtener préstamos ventajosos a los agricultores para la pignoración de trigos. Ahora voy al Congreso para dar cuenta de nuestros acuerdos al señor Martínez de Velasco, que, como ministro de Agricultura, tenía que asistir a esta reunión y que no ha podido hacerlo.

—¿Han accedido los representantes de la Banca privada a las solicitudes del Gobierno?

—Desde luego han accedido a hacer préstamos muy favorables y del volumen necesario para prestar a los agricultores sobre la actual cosecha.

—Entonces, ¿el problema entra en vías de solución?

—Sí; porque el préstamo se hace a un interés muy reducido y con un amplio plazo de tiempo nada corriente en estos casos. Además, la actual cosecha no cubre el consumo, porque está en déficit. De modo que aunque la actual cosecha se uniera la anterior, no se depreciará el trigo, que tenía una salida favorable. Por lo tanto, esperamos que el problema entre vías de franca solución.

LA FORMULA

Se llegó a concretar una fórmula, mediante acuerdo entre los representantes de la Banca y los señores Chapaprieta y Gil Robles, que, en líneas generales, es el siguiente:

La Banca privada facilitará préstamos a los agricultores, con garantía hipotecaria de trigo, al interés del 4 1/2 por 100 anual. La operación tendrá un plazo de seis meses.

La Banca se compromete a entregar al agricultor hasta el sesenta y seis por ciento del precio del trigo en depósito a precio de tasa. No hay limitación en el dinero que la Banca pone a disposición de la agricultura.

Será conveniente, con el fin de ahorrar gastos, que se verifiquen contrataciones de trigo en las Cooperativas y otros organismos análogos, a fin de realizar operaciones en gran escala. La operación no se hará por los bancos, como acostumbran realizarla en sus créditos normales, mediante letras, sino por medio de pólizas, representando esto una economía de consideración para las operaciones que se realicen.

Tanto el presidente del Consejo como los ministros de Agricultura y Guerra se encontraban satisfechos de las facilidades que habían encontrado en los representantes de la Banca para resolver de una vez el delicado problema de los trigos.

El Gobierno considera que en varias provincias es conveniente ir restableciendo las garantías constitucionales

En otras se debe pasar del estado de alarma al de prevención. El criterio del Gobierno sobre la ley Electoral

La situación internacional

Madrid, 9.—Como ocurre en los meses que se celebran desde que el mundo aguda la situación internacional, en el día de ayer se trató extensamente del conflicto en Ginebra y de la labor que allí se realiza por los representantes de los principales países interesados en el problema.

Leyó el señor Lerroux los informes de nuestro delegado en Ginebra y de otros que nos envían nuestros representantes diplomáticos en Ginebra, París y Roma. En este momento, el señor Chapaprieta dió cuenta de las informaciones que le han sido transmitido nuestro embajador en Inglaterra, señor Pérez de Ayala.

Un ministro exteriorizó la impresión del Gobierno:

—Si nos atenemos a los hechos, la situación es pesimista; pero si nos atenemos al ambiente que se respira en Ginebra, es satisfactoria. Nadie quiere la guerra. Todos los países están interesados en que no estalle un conflicto armado en Europa. A esto se debe principalmente la lentitud con que las gestiones se llevan dentro del organismo internacional. Ahora se precisa delimitar la aplicación del Pacto, porque éste no fija el procedimiento para las sanciones; deseará ser preciso indicar qué sanciones corresponden a cada una de las naciones que figuran en la Sociedad.

Después de esto, el ministro de Asuntos Exteriores, señor Lerroux, dijo que hasta ver si es posible llegar a una paz que lleve a nuevas negociaciones directas. Desde luego, el ministro declaró que el Pacto de Locarno será aplicado por unanimidad, y, posible, las sanciones económicas o financieras se aplicarán sin discreción, pero serán benignas.

En esta parte del Consejo se examinó el Tratado de comercio concluido con Finlandia, que es suma-

mente beneficioso para nuestro país.

Con motivo de la fiesta de la Raza

El Gobierno trató de las dos fiestas que se han de celebrar el día 12 de Octubre. En Madrid se verificará el acostumbrado acto en la plaza de Colón, con intervención del ministro de El Salvador en España y del alcalde señor Salazar Alonso. Por la tarde se verificará una gran parada militar en la Castellana, en la que formarán 4.000 hombres que llevarán el nuevo casco de acero. Por la noche habrá un banquete diplomático en el Ritz.

Ese mismo día, en Cádiz, se verificarán tres actos, que son: Una recepción en la fragata «Presidente Sarmiento», que realiza su último viaje, porque va a ser desguazada cuando regrese a la Argentina. La salida del «Artabro» para su expedición al Amazonas, y una fiesta americanista que se celebrará probablemente en Sevilla.

Aún no está decidido si ha de ir o no a Cádiz y Sevilla el Presidente de la República. Por si decide realizar el viaje el señor Alcalá Zamora, el Consejo designó al ministro de Instrucción pública para que le acompañe, a no ser que el Presidente desee que le acompañen más ministros.

Se van a restablecer las garantías constitucionales en varias provincias

El ministro de la Gobernación habló de la situación del orden público y recibió la felicitación de sus compañeros de Gobierno por el éxito de las medidas acordadas para evitar el menor movimiento en el pasado 6 de Octubre.

El Consejo deliberó acerca de los estados de alarma y prevención en distintas provincias. El Gobierno considera que en muchas de ellas no peligra el orden público y que es conveniente ir restableciendo la totali-



Los italianos nuevamente movilizados se dirigen al cuartel de equipos y aprovisionamientos de Roma

dad de las garantías constitucionales.

También juzga que en otras se debe pasar del estado de alarma al de prevención, y serán muy pocas aquellas en las que subsista el estado de alarma.

Los oportunos Decretos se llevarán inmediatamente a la «Gaceta».

La reforma de la ley Electoral

Dió cuenta el señor Chapaprieta de sus conversaciones con los jefes de las minorías no ministeriales en orden a la reforma de la ley Electoral. El criterio del Gobierno es éste:

«En las elecciones municipales, la implantación del régimen de representación proporcional para todas las capitales de determinado número de habitantes, y en el resto de España el sistema mayoritario sin quórum ni segunda vuelta, pero elevando la prima a la minoría desde el 20 por 100 actual al 33 por 100. En las elecciones generales, sistema de representación proporcional para todas las circunscripciones que elijan más de diez diputados. Sistema mayoritario para el resto de España en las mismas condiciones especificadas para las elecciones municipales.»

El señor Chapaprieta quedó en transmitir este acuerdo a los jefes de las minorías en la reunión que con ellos tendría en la misma tarde de ayer.

Desde luego, se convino en que a ser posible comience la discusión de la reforma en la semana próxima.

Altos cargos

El ministro de Agricultura llevó la propuesta, que fué aprobada, para los cargos de subsecretario de Industria y director general de la Marina civil. El primero lo ocupará el diputado agrario señor Blanco Rodríguez y el segundo el ingeniero naval don Nicolás Franco, hermano de don Francisco y don Ramón.

PUNTOS DE VISTA

El incidente Azaña-Royo Villanova en los pasillos del Congreso ha sido muy sonado. El ex presidente del Consejo de ministros se dió de que el ex ministro agrario votase el suplicatorio para que el señor Azaña fuera procesado al objeto de que éste se defendiera contra la acusación que pesaba sobre él, acerca de su supuesta ayuda a los elementos separatistas de Cataluña.

El señor Azaña, que en su etapa de Gobierno no acusó los escrúpulos de conciencia que ahora manifiesta, se produjo indignadamente ante el señor Royo Villanova, censurándole que por indicios se intentara procesarle. Si es que el ex presidente ha hecho examen de conciencia y ha comprendido cuán lamentables fueron los procedimientos por él empleados cuando gobernaba al país, puede tener alguna explicación su conducta de anteaer. Porque el señor Azaña no habrá olvidado (la opinión, al menos, no ha perdido la memoria) que él clausuró centenares de centros políticos de derechas y de izquierdas por "indicios de que en ellos se había tramado, en fechas distintas, algún movimiento contra el Gobierno; que en las cárceles estuvieron millares de presos gubernativos, dilatando la prisión meses y meses e imponiéndoles, sin causa ni sentencia, y sólo por "indicios", penas correccionales; que

instituyó las deportaciones, inaugurándolas con la triste expedición del "Buenos Aires" y proseguidas luego con el envío a Villa Cisneros de otros ciudadanos por la mera "sospecha" de su simpatía con los sublevados de Agosto; (muchos de éstos, en la deportación todavía, fueron declarados inocentes por los Tribunales y sin embargo no se les puso en libertad); que embistió contra determinada clase social de España imponiéndola despojos y vejámenes, y no por culpa comprobada, sino por presunción de las ideas que profesaban; que destituyó a jueces, catedráticos y otros funcionarios sin causa, ni acusación, ni expediente y sin juez y sin defensa, fundado en "indicios"; que suspendió más de cien periódicos, sin que a ninguno se le pudiera acusar del más mínimo contacto con los sucesos de Agosto de 1932 y sólo por "indicios"

o mejor dicho, por la sencilla razón de que no eran izquierdistas.

El señor Azaña, que hizo todo eso, pone el grito en el cielo porque el señor Royo Villanova votó la concesión de un suplicatorio a causa de que sobre aquél pesaban "indicios" de culpabilidad. Y ya ve el ex presidente del Consejo que esos "indicios", móvil de tantos y tantos estragos sufridos por ciudadanos y colectividades inocentes, a él no le ha originado trastorno alguno comparable al que menos sufriera por la persecución durante el bienio.

Si el señor Azaña es flaco de memoria, la opinión no olvida y compara. Unicamente podríamos felicitarlo de la nueva actitud de aquel político, si su campanada de ahora reflejase un estado de conciencia contrario a lo que fué signo lamentable de una política que dirigió.

LA GUERRA ITALOETIOPE

No se ha confirmado la toma de Axum

Los informes del teatro de la guerra son muy contradictorios

Abisinia desmiente la toma de Axum por los abisinios

Addis Abeba, 8.—No se ha confirmado en esta capital la noticia según la cual las fuerzas italianas se habrían apoderado de Axum. De fuente autorizada se ha sabido que el ras Kassa, con 60.000 hombres, se dirige a Axum para ayudar a las fuerzas etíopes que hacen frente al ataque italiano. El viejo ministro de la guerra etíope sale con dirección a Adua, con el fin, según se cree, de llevar instrucciones referentes a las operaciones militares etíopes que tienen que realizarse en dicho sector.

Lamisión del ras Kassa

Addis Abeba, 8.—Se desmiente aquí rotundamente la noticia de que Axum; la ciudad sagrada de los reyes, haya caído en poder de los italianos. Se afirma que parte de los 80.000 soldados etíopes al mando del ras Kassa, concentrados cerca de Axum, ha sido retirada, con el fin de avanzar hacia el Norte para caer sobre el flanco derecho de las fuerzas italianas. Son principalmente tropas montadas.

Todavía no existe un frente de guerra etíope determinado

Djibuti, 8.—Los viajeros que han pasado por Awash y Dire Daua en tren con dirección a Djibuti durante los últimos tres días, declaran que, si bien se ve gran número de indígenas que se trasladan en todas direcciones, no existe todavía un frente de guerra determinado, ni tampoco se ha realizado hasta ahora ningún intento de organizar a los indígenas y al Ejército etíope en una línea fija de batalla. Los viajeros informan que el ras Kassa ha concentrado todos

los hombres y muchachos que pueden llevar las armas, para que acudan rápidamente en defensa del ras Seyum en la región de Adua. Algunos dicen que estos contingentes pudieran alcanzar una cifra de ciento a ciento cincuenta mil hombres.

Relatos de los prisioneros

Roma, 8.—Los enviados especiales de los periódicos que se hallan en el frente Norte dan cuenta de que en Adua se ha reanudado la vida civil con cierto ambiente militar. Numerosos indígenas han regresado a la ciudad y se les ha dado víveres y medicamentos.

La población se apaña junto a los puestos de mando, donde los funcionarios coloniales que siguen a las tropas preparan la reorganización de la vida civil. Los prisioneros relatan que los aviones, los tanques y los soldados de Mussolini han sacado de su error a los jefes etíopes, quienes habían atiborrado la cabeza de los indígenas exaltando las virtudes guerreras de la raza del Tigré.

Entre los relatos de los correspondientes figuran numerosos episodios de valor y de actividad infatigable por parte de los obreros que trabajan junto a las tropas. La sección que está encargada del transporte del agua llegó hasta la línea de fuego y participó en el ataque, logrando hacer cinco prisioneros pertenecientes a una banda de etíopes armados.

Guerra de guerrillas

Djibuti, 8.—Llegan noticias de que bandas de unos trescientos guerreros etíopes cada una, se han organizado en el Norte de Etiopía con el nombre de «legiones de la muerte», para realizar una guerra de guerrillas a muerte contra los italianos, tanto de Eritrea como en el territorio del Tigré, tomado por el Ejército italiano en su avance reciente. Se ha sabido aquí que estas bandas de guerreros etíopes, que se elevan a cuatro mil, se trasladaron anoche en dirección de Adigrat, donde se proponen amenazar las líneas italianas.

Otra información dice que algunas de estas bandas han logrado filtrarse

Inspección provincial de Primera Enseñanza

Circular

En cumplimiento de lo que dispone la Orden ministerial y la que por telégrafo envía la Dirección general el día de ayer, se ruega a los señores maestros que para revestir de la mayor solemnidad posible la fecha de celebración de la Fiesta de la Raza, organicen en sus escuelas el día 11 de los corrientes actos en los que, desarrollando temas relacionados con el descubrimiento y colonización de América, expliquen a sus alumnos el significado de la fiesta que se conmemora.

Segovia 9 de Octubre de 1935.
Por la Junta de Inspectores: El secretario, INOCENCIO SANTOS BARATA. V.º B.º: La inspectora jefe, ELENA GOZALO BLANCO.

LAS ELECCIONES EN MEMEL

Se cree que los alemanes han obtenido gran mayoría

Memel, 8.—El miércoles por la noche terminará probablemente el escrutinio de las elecciones.

Parece que hasta ahora la lista única memelana, a pesar de las actividades lituanas, alcanzará una victoria aplastante.

Klaipeda (Memel), 8.—Resultados provisionales de las elecciones. Einheitsliste alemana, 52.000 votos; partidos lituanos, 16.000 votos. Los partidos lituanos obtienen, pues, cinco puestos seguros.

Mañana se conocerán los resultados definitivos.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Mañana, día 10, termina el plazo para formalizar la matrícula oficial de los alumnos que han de cursar oficialmente sus estudios en este Instituto de Segovia, incluso los que tenían solicitada matrícula gratuita.

alrededor de las alas de las fuerzas italianas en Eritrea, donde actualmente hostigan a la retaguardia italiana.

Se desmiente la reconquista de Adua por los etíopes

Roma, 8.—En los círculos oficiales desmienten la noticia publicada en el extranjero acerca de que Adua había sido reconquistada por los etíopes.

Advertencias serias del Gobierno norteamericano a Italia

Washington, 8.—El secretario de Estado, señor Hull, ha comunicado que ya ha emprendido gestiones en Roma para impedir que se arrojen bombas sobre la Legación americana y las casas americanas de Addis Abeba, así como sobre los hospitales de dicha capital.

Sobre los tejados de la Legación y casas americanas y del Hospital se han colocado banderas americanas y se han pintado algunas superficies con los colores nacionales americanos.

El embajador de los Estados Unidos en Roma ha comunicado estas gestiones el 5 de Octubre al Gobierno italiano, así como las precauciones adoptadas por los americanos en Addis Abeba, entregando un plano de dicha capital, en el que se indican todos los sitios en que hay intereses americanos.

El embajador insistió para que los comandantes del frente recibieran instrucciones sobre el particular. El Gobierno americano espera que serán respetadas las propiedades de sus ciudadanos.

Acerra del particular han sido hechas advertencias (muy serias). El Gobierno americano cree que después de la gestión de su embajador no existirán dudas en el mando italiano acerca de los sitios que habrá que respetar.

Se considera que la gestión de los Estados Unidos va dirigida contra Italia, a fin de que ésta no tenga excusa alguna en el caso de que fuera atacada la población civil de Addis Abeba.

La advertencia hecha por el señor

Cooperativa de compras de Cantimpalos

La Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos compra carne de cerdo desde el día 14 del corriente, todos los días laborables, y garantiza el peso

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA ISABEL LUCIAÑEZ AGUDO

que falleció en Bernúy de Porreros el 11 de Octubre de 1934 a los 25 años de edad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en las iglesias de San Vicente el Real y Santo Cristo del Mercado, de Segovia; así como también en la de San Lorenzo y en las parroquiales de Valseca y Los Huertos, y el funeral que se dirá el próximo viernes, en la de Bernúy de Porreros, serán aplicadas por el alma de la finada.

Sus allegados padres don Basilio Lucíañez y doña Juana Agudo, hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por el eterno descanso del alma de la finada y la asistencia a algunos de dichos actos religiosos,

Roosevelt acerca de las relaciones comerciales con Italia, que rebasan las directrices de la ley de neutralidad, demuestran claramente que en Washington se está adoptando una actitud idéntica a la de Inglaterra.

La Policía italiana retira los pasaportes

Roma, 8.—Se ha sabido que la Policía está confiscando los pasaportes de todos los ciudadanos italianos que puedan ser sometidos al servicio militar y cuyas quintas no han sido llamadas todavía a filas.

En bastantes casos los policías se han presentado en los domicilios de estos italianos y les han pedido los pasaportes, diciendo que se los devolverían más tarde.

Varios italianos que intentaban salir de Italia no han podido hacerlo porque las autoridades les han quitado los pasaportes, obligándoles a regresar a sus puntos de origen.

Otras noticias del frente

Londres, 8.—Comunican al «Daily Telegraph» que los abisinios han realizado un contraataque en la región de Adua y que, al mismo tiempo, se espera una inminente ofensiva de las tropas italianas contra Axum.

Se dice que las fuerzas etíopes han realizado una incursión por territorio de Eritrea, haciendo prisioneros a treinta y un oficiales italianos, entre ellos un coronel.

Un periódico oficioso italiano dice que seguirá el avance

Roma, 8.—El periódico semioficioso «Il Giornale d'Italia» dice en su editorial de hoy que no hay por qué detener el avance comenzado. Con esto sale al paso de los rumores difundidos en el extranjero de que Italia, una vez reivindicado su honor con la toma de Adua, estaría dispuesta a negociar. El mismo periódico agrega lo siguiente: «La creencia extendida en el extranjero de que Italia se podía dar por satisfecha con el restablecimiento de su honor militar, es un tanto prematura, pues no tiene en cuenta

los motivos principales de la política italiana en Africa oriental. La toma de Adua, así como la de otros puntos estratégicos, sólo tiene una importancia local dentro de los propósitos que abraza Italia en Abisinia. La acción de Italia no prejuzga su derecho, como afirmó recientemente Mussolini, a examinar todo el problema de Abisinia juntamente con Francia e Inglaterra a base de los derechos reconocidos en el Tratado de 1906. En Ginebra intentan evidentemente ir contra Italia, no reconociéndola sus derechos y cargándola en cuenta únicamente la responsabilidad por los acontecimientos presentes. Tal interpretación arbitraria de los Tratados no puede ser aceptada nunca por Italia y esta es la razón por qué Italia debe continuar su acción en Abisinia con más energía que nunca.

La Prensa italiana comenta

Roma, 8.—La Prensa italiana comenta con extrema severidad los trabajos de la S. de N. en el asunto italo-etíope.

«La Tribuna» dice: «La fosa adquire cada día más la profundidad de un abismo.»

El «Corriere» escribe: «Va a acabar en drama la comedia de Ginebra? En todo no será por culpa nuestra. En el momento oportuno, que puede estar cercano, nos desligaremos de ese Tribunal infecto, pues sería ilusorio suponer que íbamos a volvernos atrás. Durante meses y meses hemos contenido nuestro furor interno. Un nuevo furor se va acumulando en nuestra alma. Sólo consigue triplicar nuestras fuerzas de resistencia.»

El «Giornale d'Italia» dice: «Toda la acción de la S. de N. adquiere un significado más que sospechoso. Parece enderezada no sólo a detener a Italia en su defensa y en la realización de sus derechos, sino hacer sitio amplio a Etiopía. Con ello se conseguiría que Etiopía estuviera libre y disponible para futuras codicias de alguna nación que sepa o mejor juzgar o mejor dominar a la S. de N.»

Un jefe etíope habla del uso de gases por los italianos

Addis Abeba, 8.—Un jefe del ejército etíope, Nasibu, ha declarado hoy lo siguiente: «Los oficiales de las líneas avanzadas, en un informe que se ha recibido esta mañana, manifiestan que una bomba arrojada desde uno de los aviones italianos ha cubierto una extensa zona de espeso gas amarillo que hizo caer a tierra, presa de gran dolor, a varios oficiales y suboficiales que se hallaban en dicha área. Nasibu ha añadido que cree que este «gas amarillento» es de mostaza, pero no está seguro.

«El uso de gas por los italianos—agregó—es a la vez increíble e indigno. Si ésta fuera una guerra de fuerzas igualadas, no habría duda acerca del resultado. En este caso, sin embargo, los italianos han llegado a Etiopía equipados con aviones, bombas, artillería pesada, ametralladoras, tanques; en resumen, con todos los petrechos de la guerra moderna mecanizada. Buscan la manera de esclavizarnos. Nuestra moral es firme, pero el uso del gas muestra claramente la dificultad de la tarea que tenemos ante nosotros si queremos rechazar a los invasores. Unos cuantos de nuestros soldados regulares están equipados con caretas contra el gas, pero el resto, y especialmente los hombres de las trincheras de Garahai y Gerlogubi, están absolutamente indefensos ante la posibilidad de ataques de gas.»

Se desmiente en Italia el empleo de gases

Roma, 8.—El portavoz oficial ha desmentido categóricamente esta noche que el ejército italiano estuviera arrojando bombas de gases contra etíopes indefensos. «Tales noticias son falsas—ha dicho—. El Gobierno italiano y el alto mando en Africa del Este ha dado órdenes estrictas para que la población civil no sufra el menor daño. La verdad sobre esto descansa en el hecho de que los ciudadanos etíopes están continuamente entregándose en los diversos puestos militares italianos, e inmediatamente se les presta ayuda, por el más mínimo estado en que se encuentran. Varios grupos de ascaris han visitado voluntariamente diversas localidades etíopes y han regresado con niños en sus brazos; detrás de ellos vinieron hombres desarmados y mujeres. Todos son alimentados cuando llegan a los puestos italianos.»

EN FRANCIA

2.600.000 ex combatientes contra sanciones severas

París, 8.—El Comité de la Unión de Ex Combatientes franco-italianos, a la que pertenecen más de 2.600.000 afiliados franceses de todos los partidos políticos, ha adoptado una decisión, en la que se pide que Francia no dé su consentimiento a las medidas de sanciones que pudieran perjudicar las relaciones franco-italianas.

Espero mucho del actual ministro de Agricultura. Si su señoría, la autoridad máxima del agrarismo español, no lo puede resolver, ¿quién lo va a hacer? Pero yo le pido a su señoría que, sobre todo, no prometa cosas que no pueda hacer. Tenga consideración con el labrador. Si se pudiera comparar el gráfico de la marcha del precio del trigo con el gráfico, «si se pudiera hacer», de las disposiciones ministeriales, se vería que cuanto más se dispone, cuanto más se discute aquí, más baja el trigo.

«Se conoce el número de toneladas de la cosecha del año 34 que todavía están sin vender? ¿Se conoce el número de las de la cosecha actual? Sin estos datos no podemos hacer nada. (El señor MARTINEZ DE VELASCO: La cosecha actual es de 38 millones de quintales.)

El señor CONDE DE ROMANONES termina diciendo que al trigo no le pasa lo que al vino, que gana con el tiempo que se conserva, pues le ataca el gorgojo y se hace invendible.

Don Cirilo del Río

Interviene don CIRILO DEL RÍO. Defiende la labor del señor Benayas durante su paso por el ministerio de Agricultura. Con arreglo a la ley de Restricciones no puede ser retirado todo el trigo. Dice que antes a los labradores pudientes les interesaba guardar en los graneros el trigo has-

LA SESION NOCTURNA

Empieza a las once menos veinticinco.

El señor ARIZCUN (Ceda). Dice que las existencias actuales de trigo en España no bastarán para el consumo interior hasta la próxima cosecha. Es decir, que faltará trigo, y esto conviene repetirlo una y otra vez para que cese el pánico que ha cundido por culpa de manifestaciones exageradas.

El señor ORIOL (Ceda): Recoge algunas manifestaciones hechas por las izquierdas por boca del señor Sánchez Albornoz. Dice que los agricultores españoles, en su afán de mejorar la producción, se han superado de tal manera, que han llegado a producir con exceso. Afirma que en tiempos de don Cirilo del Río se importó trigo bajo la etiqueta de maíz. El señor Velayos ha sido víctima de las provincias, que a fuerza de presiones han conseguido autorización para adquirir trigo fresco con perjuicio de los trigos viejos, que, condenados a seguir en el granero, aumentaban el peligro del gorgojo. La tasa mal ejecutada es peor que el mercado libre. Termina diciendo que hay que llevar a la conciencia de los agricultores y harineros que con la cosecha actual hará falta el trigo de la pasada. Pide que no se establezcan dos castas de agricultores; los que consiguieran vender sus trigos y los que no hallan manera de darle salida.

El señor SALINAS (radical) lee unos datos, para demostrar que todavía quedan en Córdoba más de 35 vagones por recoger de la cosecha del año pasado.

El señor MONTERO (Ceda) no duda de la buena fe del ministro ni del subsecretario, pero lamenta que las cosas no vayan por el debido cauce. Lee una enorme cantidad de telegramas y acuerdos de las Juntas comarcales, para demostrar cómo se ha faltado a la ley. Hay que impedir que los harineros puedan hacer cuanto quieran en el ministerio de Agricultura. Termina pidiendo que se haga justicia igual para todos. (Presidente el señor TUNÓN DE LARA.)

El señor GONZALEZ SANDOVAL Y MOGOLLON (Ceda) lee una larga exposición del problema en la provincia de Toledo, así como algunas órdenes aparecidas en la «Gaceta». Pregunta por qué no compra trigo Cataluña.

El señor SIERRA POMARES (independiente): Es la Cámara la que tiene parte de culpa de que el problema se haya agudizado. No se trata de superproducción, como se dijo en Febrero y Marzo, y se continúa diciendo por toda España, con perjuicio evidente para el mercado. Se refiere a la organización del Consorcio triguero y dice que ésta puede ser la solución.

El señor MADARIAGA (Ceda) pregunta, refiriéndose a unas excepciones hechas por el señor Romero Radicales: ¿Pero es que el caso de esos pobres agricultores arruinados de todas esas modestas fortunas perdidas, de todos esos pobres labradores que se mueren de hambre, rodeados de unos sacos de trigo, pero que todo ese trigo que se pudre en los graneros, no tiene importancia? ¡Ah!, no. Yo no estoy dispuesto a callar hasta conseguir que se castiguen y remedien tantos y tantos atropellos cometidos al amparo de una ley que no se obliga a cumplir por los encargados de ello. Este es un caso manifiesto de quiebra del Estado. Porque el ministro señor Velayos afirmó que este problema no se resolvería hasta que los harineros cumplieran la ley. Y afirmó ingenuamente que no la cumplían. (VELAYOS:

la primavera, para conseguir mejor precio; pero ahora todos quieren venderlo en Septiembre y Octubre, porque necesitan numerario. Es necesario llegar a una gran red de silos y que el Crédito Agrícola sea más amplio. La cosecha de este año es deficitaria, y por ello, con el tiempo se resolverá este problema por sí solo. La ley de Autorizaciones es mala, sobre todo por insuficiencia. Termina diciendo que durante su paso por el ministerio de Agricultura, y contra lo que ha dicho el conde de Romanones, no hubo problema del trigo, y la prueba está en que ningún diputado se levantó a interpellarme.

El señor MANGRANE, de la Esquerda, después de mostrarse partidario de la tasa, se extiende en consideraciones sobre la economía dirigida y dice que los hombres de la izquierda fracasaron en los problemas económicos, pero los de derecha están obligados a realizar una política de buenos resultados.

El señor AZPETA, en una breve intervención, dice que no concibe la tasa, sino con la creación de un órgano capaz de hacerla cumplir. Hay que hacer eficaz y amplio el crédito agrícola. Termina diciendo que puesto que se ha emprendido la solución de este problema, hay que ir hasta el final.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche, para reanudarla a las diez y media.

Exacto.) MADARIAGA. Pues si el Estado no tiene medios o no sabe hacer cumplir la ley, está fracasado. Para resolver este problema, señor ministro, no hay más que un camino, crédito pronto y fácil. (Rumores de aprobación.) ¿De dónde se va a conseguir? De donde sea. ¿Como? Como sea. (Aplausos.)

El señor RODRIGUEZ PEREZ corrobora las afirmaciones hechas por el señor Madariaga. Critica la ley de Autorizaciones. Dice que no puede consentir que un ministro presente una ley a sabiendas de que con ella hace daño a los españoles. El déficit era nada más que de ocho millones de quintales métricos en el año 31. El señor RODRIGUEZ DE VIGURI: El año 19, cuando yo desempeñaba la Subsecretaría de Abastecimientos, eran 40 millones los quintales que consumía el mercado español, y desde aquella fecha algo había crecido el consumo. El señor REPRESA denuncia que en la provincia de Avila se han retirado 1.510 quintales de trigo al suero del señor Sánchez Albornoz, diputado que esta tarde protestaba tanto porque se había abandonado a los pequeños agricultores. Termina diciendo que el Consorcio será una cosa más sin eficacia, si el Gobierno no le da medios económicos para llevar a cabo sus fines.

El señor VELAYOS: Cuando llegué al Ministerio—dice—el problema estaba tan difícil como hoy, y si no resolví el problema, al menos lo atenué. En la cosecha del 34 hubo superproducción y cree que la habrá siempre, porque se siembra más hectáreas cada vez. Este año no hará falta importar trigo; contando con la cosecha deficitaria; pero tampoco sobraré. No le extraña que el problema no le hayan resuelto sus antecesores, ni él, ni el actual ministro, porque no se cuenta con las colaboraciones necesarias e imprescindibles. Afirma que la tasa ni se ha cumplido ni se cumplirá, ni se cumplirá. La causa: los fabricantes de harinas se han venido haciendo y se hacen una competencia tan inmoral como ilícita. Adquieren a bajo precio los trigos y después van a ofrecer la harina por bajo de la tasa. Mientras estuvo en el Ministerio no dejó de tramitar ninguna denuncia y fueron muy pocas las que se hicieron firmadas por los agricultores.

El señor MARTIN: Es que no podían probar la denuncia. El señor VELAYOS: Pues si el agricultor no lo prueba, ¿cómo va a probarlo el ministro? Da cuenta de los varios procedimientos utilizados por los harineros para burlar la tasa

CASA MAYO (La tienda nueva) CERVANTES, 30. Visite nuestro establecimiento, donde encontrará un diverso surtido en tejidos, mantas, camisería y géneros de punto. NUEVA SECCION DE CONFECCIONES en chaquetillas y monos azules, guardapolvos, pantalones, etc. CASA MAYO CERVANTES, 30

con la complicidad de los labradores. Continúa el señor Velayos. Hay que buscar una solución inmediata, y mientras no se dote al ministro de un instrumento adecuado, Consorcio triguero o lo que sea, no se conseguirá nada. Se muestra enemigo del intervencionismo.

El ministro de Agricultura

Quiere que el 30 de Octubre esté totalmente retirado el trigo. Otra de las primeras cosas que he hecho ha sido gestionar del Banco de España 25 millones de pesetas para conceder créditos inmediatamente a los labradores. Otra preocupación, molineros el trigo picado. Por fin ayer la Asociación de harineros me ha presentado unas proposiciones que mañana he sometido al Consejo que permiten afirmar que este problema también está salvado. La tasa necesita un poder fuerte que la imponga, pero necesita también que los beneficiarios se agrupen a su alrededor y le ayuden a imponerla. Pero como Velayos ha denunciado, estos hacen todo lo contrario. Es preciso reformar todas las disposiciones dictadas en una sola, para que sepamos todos que es lo que todavía sigue en vigor. Estar trabajando para conseguir que se conceda a todos los labradores una moratoria en sus pagos. Para evitar la congestión que se produce por querer vender todos en quince días, lo que antes se vendía en un año, estoy estudiando el medio de que a los labradores que quieren conservar su trigo se les faciliten los créditos que necesitan. Agradece las manifestaciones de afecto que le han dirigido los oradores que han intervenido y termina diciendo que la resolución del problema no ha de ser la obra de un ministro ni un Gobierno, sino de todos. (Aplausos.)

Sección Agronómica

Estudio de compra de trigo. Boletín de operaciones realizadas. Quintales métricos total de trigo retirado hasta el día 7, inclusive, toda la provincia, por todos conceptos (Crédito Agrícola, Sindicatos, Préstamos y ofertas particulares) 61.500,00. (Figura la misma cantidad que días anteriores por falta de datos de la Federación Católico-Agraria.) Quintales métricos total de trigo retirado durante el día 8: 00.000,00. (No figura ninguna cantidad por falta de datos de la Federación Católico-Agraria.) Quintales métricos total de las relaciones de compra han presentadas por la Sección Agronómica y despachadas: 42.625,56. Quintales métricos total de las relaciones de compra están en aprobación: 00.000,00. Este Boletín se publicará en los sucesivos con arreglo a los datos que se reciban de la Federación Católico-Agraria. Segovia, 9 de Octubre de 1934. El ingeniero jefe, ANTONIO BAZA.

IGANADEROS

Se vende en esta plaza levadura para sadas Hércules: 13 convendrá por su calidad inmejorable y por el precio. Despacho: Marqués de Villena, 4, rrio de San Marcos y Pscudora. (tienda).

Continúa la interpelación en las Cortes sobre las adquisiciones de trigo, interviniendo el conde de Romanones

El ministro de Agricultura quiere que el día 30 esté totalmente retirado el trigo

Madrid, 9.—En la sesión de Cortes de ayer se reanuda el debate sobre las adquisiciones de trigo.

El señor MAROTO, independiente, se lamenta de los telegramas dirigidos este verano al ministro de Agricultura censurando su conducta y emplazándole para la primera sesión de Cortes. Afirma que la tasa no está contra ninguna ley económica. Lo malo está en que el intervencionismo del Estado se cumple escrupulosamente cuando se trata de obligar a todos los ciudadanos a pagar a 60 céntimos el kilo de pan; pero, en cambio, cuando el labrador es favorecido por la ley, como en ésta de la tasa, queda incumplida por los harineros ante la debilidad ministerial.

El señor SANCHEZ ALBORNOZ, de Izquierda Republicana, dice que antes de ocurrir la crisis ya había sido sancionado el fracaso del señor Velayos por sus propios compañeros de Gobierno, imponiéndole una tutela por medio del señor Gil Robles, para resolver las cuestiones del trigo. Dice que en Avila la concesión de

la retirada del trigo la obtuvo el bloque agrario, integrado por elementos del partido agrario español y de Acción Popular. (El señor VELAYOS interrumpe para decir que le interesa que diga el señor Albornoz si ese negocio es lícito o no.) El señor ALBORNOZ: Lícito, desde luego. Añade que los grandes propietarios han conseguido vender su trigo; pero en cambio todos los labradores poseedores de ochenta quintales para abajo no lo pueden vender. Afirma que en otras provincias han sido individuos de la Ceda los que han llevado a cabo el negocio de las adquisiciones. (Interrumpen algunos diputados de la Ceda. El señor AIZPUN, con gran energía, dice al señor Sánchez Albornoz que está totalmente equivocado, que desconoce el asunto.) El señor SANCHE ZALBORNOZ: En mi provincia sé que ha sido así.

El señor AIZPUN: Su provincia es una sola, no haga afirmaciones generales sin concretar.

El conde de Romanones Interviene el CONDE DE ROMANONES: Comienza diciendo que des-

de que se instauró en la República la economía dirigida, el agro español se ha agravado, dándose el caso de que precisamente cuanto mejores han sido las cosechas mayor y más grave ha sido el problema. Desde que vino la República ha habido diez ministros de Agricultura distintos. ¿Es posible una plaga mayor del campo que esos diez ministros? Yo recuerdo que todos han venido llenos de buena voluntad, pero lo que hacía el uno lo deshacía el otro, hasta el punto que muchas iniciativas ministeriales no puede decirse que hayan fracasado. Les ha faltado tiempo. Ninguna disposición dictada se ha cumplido; así, se fijó la tasa y no se ha cumplido, porque el Gobierno no tenía los órganos necesarios para ejecutarla. Cuanto mayor era la energía del ministro para imponer multas, mayor el perjuicio causado al labrador. Y no es lo malo que se vendía por debajo de 40 céntimos el kilo, sino que no se vende a ningún precio. La ley de adquisiciones vino a empeorar la situación, especialmente porque se ha llevado su ejecución con una lentitud desesperante. ¿Es que hay alguien que pueda estar satisfecho de la situación actual? ¿Es que desde el mes de Enero que se planteó el problema ha mejorado algo? No; cada día está peor; hasta el extremo de que se han levantado murallas chinas entre las provincias, impidiendo la venta de trigo de unas a otras. Si fuera la industria de trigo de las que pueden defenderse, como la metalurgia; pero si es que el labrador no puede parar una hora. Comienza con la siembra, inmediatamente después el rastrojo, el barbecho, la siega, la trilla. Aprovechando todas las horas del día sin respirar un momento.

TEATRO CERVANTES SABADO, 12 DE OCTUBRE Colosal acontecimiento cinematográfico! Estreno riguroso de NOBLEZA BATUARA por IMPERIO ARGENTINA y MANUEL LUNA Estreno en 32 teatros de España

TEATRO JUAN BRAVO Compañía de comedias «Empresas Reunidas» Primera actriz PEPITA MELIÁ Primer actor FERNANDO FERNANDEZ DE CORDOBA JUEVES, 10 DE OCTUBRE DESPEDIDA DE LA COMPANIA Noche: 10.45 Tarde: 7.15 ¡FORMIDABLE ACONTECIMIENTO! ¡ESTRENO SENSACIONAL de la preciosa comedia en tres actos y en prosa, original de LUIS FERNANDEZ DE SEVILLA LA CASA DEL OLVIDO BUTACA: TARDE, 2 60 NOCHE, 2 90

Las columnas italianas avanzan sobre Aksum

Informes de Roma dicen que han sido ocupados otros dos pueblos

Movimiento de viajeros
 Abbeba, 9.—El personal oficial en esta capital ha marchado a la United Press que no se ha dado la menor indicación de que se va a ir. En el tren de esta mañana, en dirección a Djibouti, se ha ido el personal del Consulado de Dessie y la hija del ministro de Gran Bretaña, Barton, que va a visitar a un hermano en Djibouti.

General Di Bono inspecciona las tropas de Adua, Aksum y otros puntos

Según un informe recibido de Asmara, el general Di Bono de la Comandancia italiana de Adua, el día 10, dirigió al frente a fin de inspeccionar las posiciones italianas en Adua, y otros puntos. Añade el informe que los habitantes de Adua se sometieron inmediatamente después de entrar los italianos al dicho poblado.

Señal de las operaciones. El ministro en Roma pide los pasaportes

El señor Jesús Afework,

ministro de Etiopía en Roma, ha recibido órdenes urgentes de Addis Ababa ordenándole que abandone Italia inmediatamente.

Ocupación de Makalle y Adagahamus
 (Del corresponsal en Roma de la United Press, Stewart Brown.)

Roma, 9.—La Prensa publica informaciones según las cuales las fuerzas italianas se han concentrado en Adua y Adigrat con el fin de limpiar el territorio circundante. En esta operación se emplea el bombardeo aéreo y fuego de artillería ligera, así como también el combate cuerpo a cuerpo. De acuerdo con este objetivo, los grupos de etiopes concentrados en las rutas de caravanas de Adigrat, Adagahamus, Adua y Makalle, han sido bombardeados, después de la ocupación del último pueblo citado.

Parece que los italianos están encontrando grandes dificultades en el ataque a Azum, en vista de que no se ha publicado nada en Italia oficial ni extraoficialmente que compruebe si dicha ciudad ha sido o no ocupada.

Las fuerzas del general Morivagni, que fueron las que ocuparon Adua, según noticias publicadas aquí, se están concentrando para emprender la penetración de las nueve millas de terreno sumamente difíciles por cañadas donde está situada Axum, en medio de montañas.

La columna central de fuerzas indígenas al mando de Riboli está actualmente consolidando su posición en Ambahanger.

El Cuerpo mandado por Santini operando desde Adigrat se ha abierto camino diez millas al Sureste, ocupando Makalle y Adagahamus, según un mensaje enviado por el Cuartel general a la Prensa italiana.

ACTITUD DE LAS POTENCIAS

Reunión del Gabinete inglés

La reunión de esta mañana en Downing Street

Londres, 9.—El Gabinete se ha reunido a las once de la mañana en Downing Street, número 10, creyéndose que se ha discutido primeramente el tipo de sanciones que podrán adoptarse contra Italia con la cooperación de otras naciones, en el caso de que la Sociedad de Naciones así lo disponga. Y en segundo lugar, se ha tratado de la petición del partido laborista referente a que el Parlamento se reúna lo antes posible para discutir la situación internacional. En tercer lugar se cree que se ha discutido la fecha de las elecciones generales. En el caso de que se apruebe la petición de los laboristas, el Parlamento pudiera reunirse el lunes o martes próximo.—UNITED PRESS.

nos separemos alguna vez, como somos hombres leales lo haremos con la conciencia tranquila; estrechándonos la mano y sabiendo que en el día de mañana seremos adversarios, pero nunca enemigos. Y ahora quiero dedicar unas palabras a don Alejandro Lerroux: «Yo no había cruzado la palabra con el señor Lerroux hasta las primeras sesiones de este Parlamento, pero desde el primer instante vi en don Alejandro Lerroux un hombre de consecuencia acrisolada que puede servir de ejemplo en nuestra historia política, un hombre de continuidad de esfuerzo que le asignaba una gran autoridad moral en los embates políticos, un hombre de corazón, de gran corazón, un hombre de inmensa generosidad en los episodios de la política. Yo he llegado a decir al señor Lerroux: Si algún día necesitase usted de un testigo de sus sacrificios y de sus generosidades ignoradas, aquí me tiene usted para que yo le garantice. Y ahora le digo en estos momentos críticos en que aparentemente ha descendido usted para ocupar un cargo inferior al que siempre tuvo: Yo le veo más alto, mucho más alto, que lo veía hace meses. (Ovación.) No sé lo que pueda depararnos el porvenir, pero la amistad y el cariño entre nosotros han quedado consolidados. No sé tampoco cómo nos juzgará la Historia. Quizá en su afán crítico busque errores y flaquezas y los encuentre, pero de todos se podrá decir también: «Mucho debe de perdonarsele porque han amado mucho. En cuanto al señor Lerroux, yo digo que ha amado mucho a España y ésta lo quiere, lo venera y admira.» (Grandes aplausos.)

Contestación de don Alejandro Lerroux

Al levantarse el señor Lerroux, los conmensales se pusieron de pie y le hicieron objeto de una larga ovación.

Una voz: ¡Viva el salvador de España!

El señor Alba: ¡Viva la República! (Continúa el acto).

El consumo de carne de cordero en Gran Bretaña

Londres, 9.—El Reino Unido es virtualmente el único mercado para la producción mundial de cordero, consumiendo durante 1934 más del noventa por ciento de todos los abastecimientos entrados en el comercio internacional, según los datos publicados por el Comité imperial de economía. Merced a la preferencia, siempre creciente de los ingleses a la carne de cordero, el abastecimiento de este producto constituye aproximadamente las tres cuartas partes de las exportaciones internacionales mientras que en 1924 eran solamente de una mitad. Australia y Nueva Zelanda facilitan más de las tres cuartas partes del abastecimiento mundial de carne de cordero. Nueva Zelanda facilitó a Inglaterra el cincuenta por ciento de las 334.000 toneladas de cordero importadas por el Reino Unido durante el año pasado, en tanto que Australia envió un veintiséis por ciento y Argentina un catorce por ciento.—UNITED PRESS.

homenaje del bloque ministerial a don Alejandro Lerroux

Los señores Lerroux y Gil Robles ratifican la necesidad de que el bloque se mantenga

de las Cortes que fueron elegidas el año 33. Este Parlamento se eligió en un ambiente pasional, corriéndose el peligro de que el exceso de pasión en determinados grupos triunfantes lo hiciera conducirse por caminos peligrosos. Yo entonces entendí que era de absoluta necesidad la constitución de Gobiernos que centraran la política, acabasen con la guerra civil, restañasen las heridas y restaurasen la economía nacional. En suma: Yo deseaba que los espíritus se sosegasen después de la tormenta seguida. Todo esto es lo que el bloque se propuso realizar. Surgió la vida pública con un programa que no está agotado y que conserva puntos no tratados, no examinados, que conviene llevar cuanto antes a su realización. Por si esto fuera poco para justificar la necesidad del bloque ministerial, a poco de las elecciones del 33, había una causa de importancia que no podía pasarnos inadvertida. La formación del bloque era necesaria para el mecanismo de nuestra Constitución. No hay que olvidarlo. Nuestra Constitución exigía que las fuerzas políticas de mayor número de diputados en las Cortes, se unieran para hacer viables la formación de los Gobiernos ya que la disolución de este Parlamento agota la facultad presidencial de disolver. (Gran ovación.) Nosotros no podemos pechar con tamaña responsabilidad. De disolver entonces se hubiera corrido el riesgo de la elección de unas Cortes que desentendi-

El señor Martínez de Velasco habla de las medidas adoptadas para resolver el problema triguero

La organización de los servicios del Ministerio de Estado

Madrid, 9 (3 t.).—Por el ministerio de Estado se ha publicado un Decreto organizando los servicios del Departamento en la siguiente forma:

Artículo 1.º Suprimidas por Decreto de 28 de Septiembre pasado las Direcciones de Política y Comercio exteriores y la Administración del ministerio de Estado, cuyos servicios se adscriben a la Subsecretaría del mismo, el despacho de los asuntos que hasta ahora venían dependiendo de las expresadas Direcciones, estará a cargo en lo sucesivo de dos ministros plenipotenciarios o cónsules generales que ejercerán sus funciones a las inmediatas órdenes del subsecretario.

Art. 2.º Los servicios de Política y Comercio exteriores comprenderán las secciones de Política y Comercio de Europa, Política y Comercio de Ultramar, Asia y Africa, Sociedad de Naciones, Relaciones culturales y Obra Pía y Oficina de Prensa.

Art. 3.º Los servicios de Administración comprenderán las secciones de personal y asuntos generales, protocolo, asuntos judiciales, registro general, cifra y claves, oficina de interpretación de Lenguas y archivo general y biblioteca.

datos obtenidos y enjuiciamiento de los mismos.

El señor Martínez de Velasco habla de las medidas adoptadas para resolver el problema triguero y de otras cuestiones de su Departamento

Madrid, 9 (4 t.).—El ministro señor Martínez de Velasco, al hablar con los periodistas, les hizo las siguientes manifestaciones:

—Ayer tuve la satisfacción de poder notificar al Parlamento que se me había ofrecido por la Banca privada la inversión de las pesetas que fueran indispensables para otorgar préstamos a los labradores en condiciones de rapidez. Este problema me preocupaba hondamente, porque para resolver todo lo que atañe al problema del trigo es indispensable facilitar a los pequeños agricultores el medio de que no tengan que desprenderse de su cosecha encareciendo los precios de ésta. Tomaré también otras medidas. Con ellas aspiro a resolver este agobiante problema, restableciendo la normalidad.

También estoy ocupado—añadió el ministro—con toda intensidad, de cuanto se relaciona con los Tratados comerciales, que merecen toda mi atención por la trascendencia que tienen ellos para nuestra economía.

No tardaré mucho—dijo por último el señor Martínez de Velasco—en dedicarme a la reforma del Instituto de Reforma Agraria, adaptándole a las modalidades de la ley y haciendo posible en la práctica aquella con relación a sus fines debe ejecutar.

Visitas

El ministro señor Martínez de Velasco recibió la visita del ex ministro señor Cid para tratar de resolver el problema del trigo en Zamora.

Palacio Nacional. Presentación de cartas credenciales

Esta mañana presentó sus cartas credenciales al Presidente de la República el señor ministro de la República Dominicana, don Rafael César Tolentino. A recogerlo en la Legación acudió el introductor de embajadores, señor López Lago, con una sección de la Escolta Presidencial. En el patio central de Palacio formó una sección de la guardia exterior. Para recibir al nuevo ministro de la República Dominicana se encontraban a la puerta de las habitaciones oficiales el secretario general de la Presidencia, don Rafael Sánchez Guerra y los secretarios del Gabinete diplomático, señores Armijo y Ranero. El jefe del Estado recibió al señor Tolentino cuando se hallaba en su despacho el ministro de Estado, señor Lerroux, el jefe del Cuerpo militar y todos los ayudantes de órdenes. Hechas las presentaciones y efectuada después la entrega de las cartas credenciales, de las que era portador el nuevo ministro, conversó breves momentos con Su Excelencia, cruzándose frases de cortesía mutua, abandonando Palacio con la misma sencilla ceremonia que a su llegada.

El ministro de Colombia

También recibió en audiencia Su Excelencia al ex ministro don Manuel Jiménez Fernández y a los diputados don José María Trías de Bes y don Aurelio Gómez.

En Gobernación. El viernes marchará a Asturias el señor De Pablo Blanco

El ministro de la Gobernación, señor De Pablo Blanco, al recibir a primera hora de la tarde a los periodistas, les manifestó que el viernes marchará a Asturias para asistir al acto de la entrega de la bandera a la Guardia civil. Aprovecha el viaje para estudiar el ambiente político-social y de trabajo. El ministro se propone estar de regreso en Madrid el próximo domingo.

El marqués de Alhucemas

Pontevedra, 9 (10 m.).—Después de pasar el verano en su finca de Lugo, ha salido para Madrid con su familia el ex presidente del Consejo marqués de Alhucemas.

En Instrucción pública

El ministro de Instrucción pública manifestó esta mediodía a los periodistas, por conducto de su secretario, que tiene en estudio algunos asuntos de gran interés y que posiblemente podrá facilitarles en la presente semana.

Manifestaciones del señor Pich y Pon

Barcelona, 9 (5 t.).—Esta mediodía, al recibir a los periodistas el presidente de la Generalidad, les manifestó que anoche el Consejo que preside celebró una breve reunión para despachar asuntos de trámite y estudiar un proyecto anulando el laudo dictado por el Jurado mixto del Comercio en Diciembre del año 1933.

El señor Pich y Pon hizo observar a los periodistas que van siendo puestos en libertad los presos gubernativos. Luego les notificó que hoy empezará la reapertura de los Centros políticos de izquierda que fueron clausurados con motivo del levantamiento separatista.

Esta noche o mañana serán abiertos los Centros netamente republicanos, cuya clausura obedeció a una medida preventiva y a continuación lo serán los que fueron cerrados por estar sujetos a procedimiento judicial con motivo de haberse encontrado en ellos armas y documentos relacionados con algún movimiento.

Los Centros de Estat Catalá quedarán en último lugar, porque es preciso revisar sus Estatutos y precisar si su bandera está de acuerdo o no con la ley para ser exhibida.

Seguidamente destacó el hecho de que los guardias de Asalto prestan servicios sin tercerolas durante el día, diciendo que lo mismo ocurrirá dentro de poco, de noche.

Anunció el propósito de reunirse con los representantes de la Asociación de Empresarios de espectáculos públicos para tratar, entre otros asuntos, de la hora en que deben cerrar y terminar las funciones.

Tengo la impresión—añadió el gobernador general—de que pronto podrá dar la noticia de que han sido puestos en libertad todos los presos

gubernativos. Se comenzó por los políticos y han seguido los sociales, y de los maleantes dentro de tres o cuatro días quedarán solamente en la cárcel unos 25.

Uno de los informadores le preguntó si tenía el propósito de poner en libertad a los presos con motivo de los sucesos del 6 de Octubre que fueron condenados a menos de un año, contestando el señor Pich y Pon que este asunto es uno de los que tiene en estudio y de él tratará con el presidente de la Audiencia.

Se refirió después a la Fiesta de la Raza que se celebrará en esta ciudad, diciendo que esta noche quedará ultimado el programa que revestirá carácter extraordinario.

Finalmente, después de decir que tenía en estudio la reorganización de Acción Ciudadana, dijo que había ordenado la condonación de las multas impuestas a los periódicos y que estudia el caso del Benegre.

El aniversario del asesinato del rey de Yugoslavia y de M. Barlhon

Marsella, 9.—El asesinato del rey Alejandro de Yugoslavia y del ministro de Relaciones Exteriores de Francia, Louis Barthou, ocurrido en esta ciudad hoy hace un año, será conmemorado oficialmente con una misa de réquiem al mediodía, en la iglesia ortodoxa, a la que asistirán el cónsul general de Yugoslavia, Lazarevitch, las autoridades civiles y militares francesas. En la iglesia de la Trinidad se celebrará antes de la misa otra en memoria de Louis Barthou, en la que oficiará el obispo de Marsella, Dubourg. Esta tarde, los veteranos de guerra francesas harán una peregrinación al monumento levantado a los poilus muertos en las fuerzas expedicionarias francesas que marcharon al cercano Oriente y que el rey Alejandro tenía que haber inaugurado el día en que fué asesinado. Los veteranos colocarán la misma corona de plata que el rey Alejandro había traído para la ceremonia de la inauguración del monumento. En el preciso momento en que ocurrió el atentado, se observará un minuto de silencio en toda Francia, aproximadamente a las cuatro y media de la tarde. En el lugar exacto del asesinato se ha colocado en la calzada una piedra conmemorativa, donde durante el día de hoy se colocarán coronas y flores.—UNITED PRESS.

El desfile del día 12 en Madrid

En la Castellana formarán 4.000 hombres

Madrid, 9 (4 t.).—Con motivo de la Fiesta de la Raza, que se celebrará el próximo día 12, se prepara un desfile en el que formarán en la Castellana 4.000 hombres. Aunque se ha dicho que este desfile tendría lugar por la tarde, es lo cierto que se verificará por la mañana a continuación del acto acostumbrado ante la estatua de Colón.

La duquesa de Kent ha dado a luz un niño

Londres, 9.—Oficialmente se anuncia que la duquesa de Kent, esposa del hijo menor de los reyes de Gran Bretaña, ha dado a luz un niño a las 2.05 de esta madrugada.—UNITED PRESS.

Una Agencia de estafas

Pontevedra, 9 (10 m.).—Desde hace algunos meses funcionaba en esta población una Agencia que se decía representante de una Compañía titular «La Providencia», dedicada a negocios de crédito y ahorro. Al frente de ella figuraban Telmo Moreno y Luciano Pascual. Las operaciones consistían en tramitar a Madrid las peticiones de préstamos, depositando previamente los peticionarios en la Agencia determinada cantidad como garantía. Así lo habían hecho el mecánico Fernando Baena y los agricultores Tomás Balseiro, José Boullosa y Antopio Pesqueira, que habían entregado algunos miles de pesetas.

Hace unos días la Agencia apareció cerrada y los agentes desaparecieron de Pontevedra. Hecha la denuncia, intervinieron en el asunto las autoridades.

Teléfonos de EL ADELANTADO
 Dirección 25
 Administración . . . 141

¿OTRA GUERRA?

Unas declaraciones del general Mitchell. Es inminente la guerra entre Norteamérica y el Japón

Por JULIO IZAGUIRRE Y ESTEBAN

El general Mitchell, ex jefe de las fuerzas aéreas norteamericanas, dice que el Japón está preparándose contra los Estados Unidos.

Estas declaraciones sensacionales han producido gran alarma en el país después de las hechas anteriormente, que decían que «era inevitable la guerra entre los Estados Unidos y el Japón, en un futuro inmediato; palabras que no sólo quedaron grabadas firmemente en todas las cancillerías diplomáticas, sino en la memoria de todos los ciudadanos de Norteamérica, por su gravedad, y que ahora vuelven a estar en todos los labios. En el ambiente norteamericano se observa alguna irregularidad de poco tiempo a esta parte y se ha acentuado más después del viaje del ministro de la Guerra a Filipinas.

Las palabras de éste al marcharse no han sido muy explícitas y tranquilizadoras. «Voy a Filipinas a preparar la independencia de ese país». Tales palabras se han interpretado como invocadoras de que antes de conceder la independencia a los habitantes del archipiélago descubierto por el español Magallanes habrá de hacerse uso de la fuerza, por lo menos para reprimir los que quieren la transición del régimen sin condiciones. Estos, que son los «sandaklistas», son los únicos que pueden causar inquietudes a los norteamericanos por sus inteligencias con los japoneses, que el ministro de la Guerra yanqui va a poner en claro y a tomar energéticas medidas para solución final. ¿Estas acabarán con una declaración de guerra? ¿Esta declaración no será de iniciativa de los Estados Unidos que, como se sabe, no pertenece a la Liga de las Naciones y teme, por consiguiente, sus acuerdos?

Esto es lo que dicen en los círculos bien informados los que tienen motivo para saber de estas cosas. Por eso se cotiza como inminente la ruptura de las relaciones entre los Estados Unidos y Japón y por eso se vienen haciendo preparativos por ambas partes. Siendo casi seguro que el próximo invierno veamos empeñados en guerra cruenta a esos países, en la que, al fin, quedará vencedor el Japón, por ser el que tiene más reservas de los países beligerantes.

La predicción del veterano general William Mitchell, ex comandante en jefe de las fuerzas aéreas y director de la Academia Militar de Aeronáutica del Ejército de los Estados Unidos, «de que era inevitable la guerra con el Japón», se ha cumplido en todas sus partes. La predicción de quien sea vencedor no se ha hecho que nosotros sepamos todavía, pero no será aventurado decir que el triunfo japonés está en la mayoría de las voluntades; las simpatías están por ellos.

De cómo se efectuará esta guerra no será aventurado suponer que se verificará en el aire y en el mar. La Liga de las Naciones, que sabemos, no ha hecho gestión alguna preventiva ni ha tomado medida alguna para evitar o amornar, cuando menos, los efectos terribles de esta guerra, que será más horripilante que la pasada gran guerra europea, cuyas «salpicaduras» llegarán a Europa seguramente. Inglaterra, cuyos Pactos con el Japón son tan íntimos y a quien unen lazos consanguíneos con los Estados Unidos, es la llamada a intervenir en el «casus belli» y la que puede, a tiempo, evitar este conflicto que puede asegurarse será el de más trascendencia y de caracteres más

ciás y aplaudió fuertemente al final de los actos y en algunos mutis. La interpretación, acertada. Pepita Meliá estuvo, sencillamente, admirable en el personaje central de la obra. Para ella fueron los más entusiastas aplausos. Muy bien María Alcalde. De ellos, Fernando Fernández de Córdoba y Manuel F. de la Somera. El resto de los intérpretes muy a tono en sus intervenciones respectivas. La presentación excelente.

En resumen, en su actuación de ayer, esta notable Compañía obtuvo un gran éxito.

F. M. y G.

DE SOCIEDAD

De viaje

Después de pasar el verano en Segovia, ayer tarde salió en el rápido para Madrid doña Fuencisla Margareto, viuda de Martín, acompañada de su hermana política doña Jovita Aceña.

Fallecimiento y sepelio de la señorita Carrasco

Víctima de traición y penosa dolencia, soportada con gran resignación cristiana, ha fallecido en Segovia la encantadora señorita Anita Carrasco, hija del prestigioso arquitecto del Ayuntamiento de Madrid, don Jesús.

La finada, por su carácter bondadoso, angelical carácter, virtudes acrisoladas y arraigados sentimientos piadosos, era generalmente estimada por cuantas personas la trataban, habiendo producido su muerte intenso dolor.

Ayer, a las cuatro de la tarde, fueron conducidos sus restos mortales, encerrados en lujosa caja de caoba, con preciosos herrajes, que colocaron los hermanos de la señorita difunta sobre el carro fúnebre, al cementerio de esta capital, en donde recibieron sepultura.

En el triste acompañamiento figuraban las personas más íntimas de la familia de la finada y representantes de todas las clases sociales, aún de las más humildes de este vecindario.

Presidían el duelo el padre de la finada y sus hermanos don Jesús y don Luis, el primero también arquitecto, con destino en el Catastro de Urbana de Madrid.

Esta mañana, a las diez, se ha oficiado, en la iglesia de San Andrés, un solemne funeral, al que asistieron numerosos fieles.

Descanse en paz la señorita de Carrasco y reciban sus afligidos padres, hermanos y demás familia, la sincera expresión de nuestro sentimiento por la desgracia irreparable que acaban de sufrir.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Ayer, bajo la presidencia del señor De la Torre Arocena y asistiendo los señores Cristóbal, Riesco y Albertos, el secretario de la Corporación, señor De Antonio y el interventor, señor Chinchilla, celebró sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se trataron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Beneficencia

Se accede al ingreso, con determinadas condiciones, en la Sección de ancianos de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, de Juan Casado Domingo, de Sangarcía.

—La Comisión acuerda quedar enterada, con satisfacción, de una comunicación del alcalde de Nava de la Asunción participando que durante las fiestas celebradas recientemente en dicha localidad, actuó la banda de música de los Establecimientos provinciales de Beneficencia a satisfacción plena del Ayuntamiento y del vecindario.

—Se autoriza al director de los mencionados Establecimientos para que haga entrega de la niña María Presentación de Frutos a sus padres, según solicitud.

Caminos y carreteras

Se aprueban los pliegos de condiciones económico-administrativas que han de regir en las subastas de las obras de reparación del firme de los kilómetros 9 al 13 del camino vecinal de «Corral de Ayllón a la carre-

Petición de mano

En Madrid, ha sido pedida la mano de la señorita Amelia G. Fierro, para el capitán de Artillería don Jesús Avila Contreras, hijo del que en vida fué nuestro querido amigo, el capitán de Infantería, retirado, don Pedro, tan estimado y conocido que era en Segovia en donde residía con su familia.

La boda se celebrará en el próximo mes de Noviembre.

Reciban los futuros esposos nuestra anticipada y cordial enhorabuena.

Un homenaje

Mañana, a las once, tendrá lugar en el Ayuntamiento de esta ciudad el solemne acto de hacer entrega a la maestra nacional, doña Aurea Riopérez, del título de hija predilecta de Segovia, por su actuación en la enseñanza durante cincuenta y dos años.

Misa de privilegio

La que se celebre mañana, a las ocho, en la iglesia de la Santísima Trinidad, será aplicada por el eterno descanso del alma de la señora doña Gregoria García Velasco (q. e. p. d.)

Su esposo don Federico Alonso; hijos, madre, hermanos y demás familia, agradecerán a sus amistades la asistencia.

Donativo

Han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad, la cantidad de cincuenta pesetas, donadas por don José Luis Guitián.

Defención de dos atracadores

Pistola en mano habían arrebatado a un chófer la recaudación del día

Barcelona, 8.—La pasada madrugada dos individuos en la plaza de España alquilaban el «taxi» de Francisco Roca Fons, ordenándole que les llevara al Prat de Llobregat. Cuando estaban cerca de esta población, pistola en mano, los citados individuos le obligaron a que les entregara la recaudación del día, que eran unas 40 pesetas. Inmediatamente obligaron al chófer a que entrara en el coche, colocándose uno de los atracadores en el volante y dirigiéndose seguidamente a esta ciudad, donde abandonaron el «taxi» en el mismo lugar donde lo habían alquilado.

Presentada por el chófer la oportuna denuncia, la Policía practicó seguidamente averiguaciones para capturar a los atracadores, que fueron detenidos en una pensión. Se llaman José Roca y Jorge Llevat. No tienen antecedentes en la Jefatura de Policía, en cuyos calabozos han ingresado, rigurosamente incomunicados.

económico de la Diputación provincial, la Comisión acuerda contribuir a dicha suscripción con la cantidad de cien pesetas, que se satisfarán de los fondos provinciales.

Pensiones

Por último se desestima, por no haber consignación en el presupuesto para esta clase de atenciones, una petición de don Servando del Pilar Valriveras, de Villacastín, que solicitaba una pensión de los fondos provinciales para perfeccionarse en el arte de la pintura.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica, 678.8
Dirección del viento, Suroeste.
Temperatura máxima, 14.4

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica, 681.9
Dirección del viento, Sur, Sur Oeste.
Temperatura mínima (protegido), 8.0
Pronóstico del tiempo, nuboso.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid
Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 38

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

Academia de Artillería e Ingenieros

Subasta

Per orden superior queda nula la subasta de «un caballo y cuatro yeguas» de desecho de este Centro que debía celebrarse el día 17 del actual, a las once del mismo día, en la plazuela del mismo. Segovia, 2 de Octubre de 1935.—El comandante jefe del detall, JOSÉ LARIOS.

ASOCIACION DE PADRES DE FAMILIA PENSIONADO "LA FUENCISLA"

Internado para niños, establecido en los locales que ocuparon los Hermanos Maristas

EL DIRECTOR GERENTE garantiza a las familias la vigilancia seria e intensa en los estudios
SAN AGUSTIN, 1. Teléfono 338. SEGOVIA



CASA BAYON
RELOJERIA
Gran surtido en relojes pared, despertadores, relojes de bolsillo y pulsera, para caballero y señora, garantizados, a precios reducidos.
Taller de reparaciones en toda clase de relojes, colocación y reparación de relojes de torre
Cervantes, 1. Segovia



CASA SANTAMARIA
ESPECIALIDAD EN CALEFACCIONES
IDEAL CLASSIC
POR VAPOR Y AGUA CALIENTE
Venta y montaje de materiales sanitarios
Bombas Centrífugas y Rotativas
Pida presupuestos gratis y verá su economía, pues las obras de esta casa las hacen con garantía y el mejor contador de agua en casa Santamaría, cuya marca es el TAVIRA
Juan Bravo, 70 Santa Columba, 17
Teléfono 242.—SEGOVIA



EL MEJOR PURGANTE
Agua de CARABAÑA
Jabón de sales de Carabaña
Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chóvarri, Montera, 50.—MADRID
DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS



Guide usted su estómago porque es la base de su salud
Yo padeci también como usted, pero curé el DIGESTION del Dr. Viozato
VENTA EN FARMACIAS

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.

Se vende una hermosa casa para familia, en Alameda, número 10. Informar en Administración de este periódico.